

Et, sur quoi cette affirmation est-elle basée ? Sur le fait que des secours ont été demandés pour le soutien de nos écoles.

Si vraiment c'est manquer de " trempe " que de demander des secours en certaines circonstances, que faudra-t-il donc dire des promoteurs de toute œuvre religieuse et sociale ? Que faudrait-il donc dire de *La Vérité* elle-même ?

Les critiques de *La Vérité* sont une insulte à toute la population catholique, du haut en bas. Car c'est d'en haut que la demande de secours est partie.

Elle a commencé par insulter des hommes ; elle insulte maintenant tout un peuple. On peut juger du premier procédé par le second.

Ses insultes vont à ce qu'il y a de sensible, au caractère et à l'infortune.

La population catholique ressentira cet outrage fait à sa bonne volonté, à son courage, à ses sacrifices.

Sachons aussi en profiter pour nous " retremper " dans nos résolutions de punir nos spoliateurs et de leur arracher nos droits.

*La Vérité* explique la direction de Rome par notre manque de caractère.

C'est une explication nouvelle de la raison de l'Encyclique. Elle nous paraît différer de celle que les autorités ecclésiastiques nous ont donnée.

Nous avons cependant deux réflexions à faire à ce sujet :

1° Ce n'est pas la population catholique du Manitoba qui a demandé cette direction.

2° Si ce que dit *La Vérité* était vrai, les catholiques du Manitoba supplieraient immédiatement et instamment les autorités ecclésiastiques de les relever de cette direction.

---

### Autour de Cuba

---

Il y a eu un an le 21 avril dernier que la guerre Hispano-Américaine éclatait.

Dans son ultimatum à l'Espagne, le gouvernement Mac-Kinley faisait la déclaration suivante : " Les Etats-Unis ne repoussent pas la présente résolution, toute disposition ou intention d'exercer une souveraineté, juridiction ou un contrôle sur l'île